



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Politique vaccinale

Question au Gouvernement n° 3823

Texte de la question

POLITIQUE VACCINALE

Mme la présidente. La parole est à M. François-Michel Lambert.

M. François-Michel Lambert. Au nom du groupe Libertés et territoires, j'adresse nos sincères condoléances à toute la famille d'Olivier Dassault et à ses proches. (*Applaudissements sur quelques bancs du groupe LR.*) Au-delà de nos divergences politiques, nous avons noué des liens d'amitié et reprenant les mots du Premier ministre, je dirai : « Olivier, tu vas nous manquer ».

« Il faut mettre le paquet sur la vaccination », avez-vous dit, monsieur le Premier ministre. Cette phrase sonne faux !

M. Michel Herbillon. Eh oui !

M. François-Michel Lambert. Face à la gestion erratique au doigt mouillé qui caractérise votre stratégie vaccinale, nous n'avancions pas.

M. Patrick Hetzel. Très juste !

M. François-Michel Lambert. L'accélération soudaine mise en scène ce week-end ne fera pas oublier que la France reste parmi les derniers pays d'Europe en matière d'utilisation des vaccins disponibles.

Plusieurs députés du groupe LR . Eh oui ! Véran, des vaccins !

M. François-Michel Lambert. Notre inquiétude est forte, en particulier s'agissant de certains territoires ultramarins. Wallis-et-Futuna, que représente notre collègue Sylvain Brial, vient ainsi d'être placé en confinement strict et contrôlé.

Depuis le début, cette campagne souffre d'une trop grande centralisation et d'une absence de vision logistique partagée. Dernier épisode : dimanche soir, les médecins généralistes ont reçu une note de la direction générale de la santé leur annonçant l'interruption des livraisons de vaccins pour une semaine alors même qu'ils s'activent depuis plusieurs semaines pour contacter leur patientèle et s'organiser efficacement.

Monsieur le Premier ministre, sur quels fondements prenez-vous ces décisions incompréhensibles ? Quand allez-vous enfin associer pleinement tous les acteurs concernés en vue d'une stratégie vaccinale cohérente et efficiente au niveau logistique ? Qu'est devenu le comité de liaison avec les parlementaires ?

Mme la présidente. La parole est à M. le secrétaire d'État chargé de l'enfance et des familles.

M. Adrien Taquet, secrétaire d'État chargé de l'enfance et des familles. Pour que l'on saisisse bien l'urgence qu'il y a à déployer la vaccination dans les meilleures conditions et les plus brefs délais, permettez-moi d'abord de revenir sur certains chiffres de l'épidémie.

M. Pierre Cordier. Ce n'est pas la question !

M. Adrien Taquet, secrétaire d'État. Nous devrions malheureusement franchir cette semaine la barre des 90 000 décès depuis l'irruption du virus. Le 8 mars, on dénombrait dans notre pays plus de 25 000 hospitalisations dont plus de 3 800 dans les services de réanimation, où le taux d'occupation des lits par des patients atteints du covid dépasse les 76 %.

M. Pierre Cordier. Vous ne répondez pas !

M. Adrien Taquet, secrétaire d'État. Vous aurez bien pris note de la décision de l'ARS de l'Île-de-France de déprogrammer certaines opérations, nous aurons l'occasion d'y revenir au cours de cette séance de questions au Gouvernement. Tous les indicateurs augmentent, légèrement, mais ils augmentent et nous n'avons d'autre choix que d'agir vite et fort.

Cela passe par la vaccination, grâce à l'action résolue du Premier ministre et du Gouvernement depuis la fin du mois de décembre dernier. Depuis le début de la campagne de vaccination en France, près de 4 millions de personnes ont reçu au moins une injection, soit près de 6 % de la population totale et 7,6 % de la population majeure, et près de 2 millions de nos concitoyens ont reçu deux injections. Notre objectif est d'avoir vacciné 10 millions de personnes d'ici à mi-avril, 20 millions à la mi-mai et 30 millions d'ici à l'été. Le rythme quotidien des vaccinations, en hausse, doit nous permettre de l'atteindre. Vendredi dernier, un record a été établi avec 250 000 injections et, durant ce week-end, près de 335 000 ont été réalisées, ce qui a permis de multiplier par cinq le rythme suivi jusqu'alors.

Cela n'avait rien d'une mise en scène, c'est simplement la preuve que nous sommes bien en passe de vacciner l'ensemble de nos concitoyens dans les délais que nous avons fixés dès le début de la campagne de vaccination, en décembre dernier.

M. Fabien Di Filippo. Vous avez changé six fois de stratégie !

Mme la présidente. La parole est à M. François-Michel Lambert, pour quelques secondes.

M. François-Michel Lambert. Si le général de Gaulle était encore parmi nous, il dirait que votre bilan, c'est la chienlit !

Données clés

Auteur : [M. François-Michel Lambert](#)

Circonscription : Bouches-du-Rhône (10^e circonscription) - Libertés et Territoires

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3823

Rubrique : Santé

Ministère interrogé : Enfance et familles

Ministère attributaire : Enfance et familles

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [10 mars 2021](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [10 mars 2021](#)